



MINISTERIO DE LA
DEFENSA NACIONAL

“Participación de la Mujer
En Operaciones de Paz”

Guatemala, septiembre 2008



AGENDA



**ANTECEDENTES
GENERALES**

**VISIÓN
INSTITUCIONAL**

**ANTECEDENTES
PARTICIPACIÓN
FEMENINA**

**PARTICIPACIÓN
ACTUAL**

CONCLUSIONES



ANTECEDENTES DE LA PARTICIPACIÓN DEL EJÉRCITO DE GUATEMALA



ANTECEDENTES DE GUATEMALA

En el año 1994 y 1995, Guatemala participó por primera vez en operaciones de paz, por medio de tres contingentes militares en la República de Haití (UNMIH). Como parte de Fuerzas Multinacionales y como Cascos Azules.



ANTECEDENTES

FECHAS	CANTIDAD	DURACIÓN
OCT94-FEB95 1er. CONTINGENTE (Fuerza Multinacional)	134 ELEMENTOS	4 MESES
FEB95-JUL95 2do.CONTINGENTE (3 meses como F.M.N. y 3 meses como Cascos Azules)	120 ELEMENTOS	6 MESES
AGO95-NOV95 3er. CONTINGENTE (Cascos Azules)	120 ELEMENTOS	4 ½ MESES

Al mismo tiempo a la par de los contingentes, se participó también con Oficiales de Estado Mayor y Observadores Militares.

APERTURA DE UNA VISIÓN

- **Visión e iniciativa**
 - Misión Permanente de Guatemala en NY.
- **Memo de Entendimiento**
 - **12 de Noviembre 2,003**
 - **Guatemala puso a disposición:**
 - **Asuntos Civiles 107**
 - **Sanidad Militar 42**
 - **Policía Militar 146**
 - **Infantería. 168**
 - **Auto-sostenible**



VISIÓN INSTITUCIONAL

Consolidar la participación del Ejército de Guatemala ante las Naciones Unidas, a fin de coadyuvar con la política exterior de la Nación, fundamentados en el marco del Derecho Internacional, Acuerdos, Convenios y Tratados Internacionales vigentes suscritos por Guatemala, en el marco de la seguridad colectiva, como contribución a la paz mundial, integrando la equidad de género.



ANTECEDENTES DE LA PARTICIPACIÓN FEMENINA



- 1. En AGO2004, se despliega el 1er. Contingente de Policía Militar a la Misión de Naciones Unidas para la Estabilización de Haití (MINUSTAH). Participan en esta misión 05 mujeres. (7%).**
- 2. En MAR2005, se despliega el 1er. Contingente de Fuerzas Especiales a la República Democrática del Congo (MONUC) con un total de 04 mujeres. (5%).**
- 3. En OCT2006, se despliega a la primer oficial con funciones de Observador Militar, a la Misión de Naciones Unidas para Etiopia y Eritrea (UNMEE).**
- 4. En OCT2007, se despliega a la segunda oficial como Observador Militar de Naciones Unidas a la UNMEE.**

PARTICIPACIÓN ACTUAL DE LA MUJER GUATEMALTECA EN OMP



MINUSTAH, República de Haití.

CONTINGENTE	AÑO MISIÓN	TOTAL GENERAL	CANTIDAD MUJERES	% DE PARTICIPACION FEMENINA
MINUSTAH I	2004	70	5	7%
MINUSTAH II	2005	80	7	9%
MINUSTAH III	2006	100	5	5%
MINUSTAH IV	2007	114	7	6%
MINUSTAH V	2008	114	11	10%
MINUSTAH VI	2008-2009	114	7	6%

MONUC, República D. del Congo

CONTINGENTE	AÑO MISIÓN	TOTAL GENERAL	CANTIDAD MUJERES	% DE PARTICIPACIÓN FEMENINA
MONUC I	2005	105	4	4%
MONUC II	2005-2006	105	4	4%
MONUC III	2006-2006	105	7	7%
MONUC IV	2006-2007	105	4	4%
MONUC V	2007-2008	105	2	2%

CONCLUSIONES



CONCLUSIONES

- LA PARTICIPACIÓN DEL EJÉRCITO DE GUATEMALA EN OMP, ES UNA CONTRIBUCIÓN DE LA NACIÓN GUATEMALTECA AL MANTENIMIENTO Y FORTALECIMIENTO DE LA PAZ Y LA SEGURIDAD MUNDIALES.
- EL ESTADO GUATEMALTECO, HA ORIENTADO SU POLÍTICA MILITAR EN EL MARCO DE LA POLÍTICA EXTERIOR, HACIA LA COOPERACIÓN DEL EJERCITO EN ESTE TIPO DE MISIONES.

CONCLUSIONES

- **EL EJÉRCITO DE GUATEMALA COMO UN PASO HISTORICO DENTRO DEL RECONOCIMIENTO A LA IGUALDAD DE GENERO, HA DESPLEGADO A CIUDADANAS GUATEMALTECAS COMO PARTE DE LOS DISTINTOS CONTINGENTES Y COMO OBSERVADORES MILITARES DE ONU.**
- **LAS MUJERES HAN CUMPLIDO LABORES QUE NO SE LIMITAN AL CAMPO ADMINISTRATIVO, DÁNDOLES TAREAS DE MANDO DIRECTO DE TROPA, BASÁNDOSE PARA ELLO, EN LA CAPACIDAD PROFESIONAL, SIN DISTINCIONES DE NINGUNA INDOLE.**





- **“Hago un llamado a los hombres de todo el mundo para que den el ejemplo: que dejen claro que la violencia contra la mujer es algo propio de cobardes y que levantarse contra esa violencia es un acto que honra al hombre. Hago un llamado a los Estados Miembros de todo el mundo, puesto que en ellos recae principalmente la responsabilidad”.**
- **Secretario General Ban Ki-Moon Campaña para poner fin a la violencia contra las mujeres. 25 de febrero de 2008.**



GRACIAS

20 6 2006